



DAV Service Informationen für Mitglieder

Thema: Versicherungen

02.06.2025

Welche Versicherungen sind für die astrologische Beratungspraxis sinnvoll?

Die Schritte zur Gründung einer astrologischen Beratungspraxis sollten gut überlegt werden. Dazu gehört auch die Frage: Wie und warum sollte ich mich als Selbständige absichern. Wir möchten eine Übersicht geben, welche Versicherungen in Frage kommen und warum sie relevant sein können.



Berufshaftpflichtversicherung (auch: Vermögensschadenhaftpflicht)

Warum sinnvoll?

Astrologische Beratungen können für Klient*innen persönlich bedeutsam sein. Sollte jemand sich durch eine Beratung nachteilig beeinflusst fühlen (z.B. finanzielle Entscheidungen, Beziehungsfragen) und daraus einen Schaden ableiten, kann eine Haftungsklage drohen. Die Berufshaftpflicht sichert solche (vermeintlichen) Vermögensschäden ab.



Betriebshaftpflichtversicherung

Warum sinnvoll?

Diese greift bei Sach- und Personenschäden, die Dritten im Rahmen deiner Tätigkeit entstehen, z.B. jemand stolpert im Beratungsraum über ein Kabel oder Sie verursachen bei einem Hausbesuch einen Schaden.

Besonders wichtig bei:

Vor-Ort-Beratungen / Veranstaltungen oder Seminaren mit Publikum



Rechtsschutzversicherung für Selbständige

Warum sinnvoll?

Bei rechtlichen Auseinandersetzungen – etwa mit Klientinnen und Klienten, Vermietern von Praxisräumen oder dem Finanzamt – schützt eine Rechtsschutzversicherung vor hohen Anwalts- und Gerichtskosten.

Empfohlen bei:

Nutzung von Mieträumen / online basierter Tätigkeit mit AGBs und Datenschutzfragen / Honorarkräfteverträgen

Wir bitten um Verständnis, dass der DAV e.V. keine Haftung für die Vollständigkeit oder Qualität der Angaben übernimmt.

Für Rückfragen, Hinweise oder Anregungen stehen wir natürlich gerne zur Verfügung.

Einfach anrufen oder eine E-Mail schreiben dav@astrologenverband.de

www.astrologenverband.de